

# EL SERPIS.

## PERIÓDICO DE LA MAÑANA

PRECIOS.

Números sueltos, 10  
El primer número de peseta en to  
da España.—OMD QICADOS  
RECLAMOS Y ANUNCIOS 4,  
precios convencionales.  
Redacción y Administración  
Mercado N.º 13

PRECIOS.

1.50 PESETA  
mes y 4.50 trimestre  
en Alcoy 6.25 trimes  
tre fuera.—4.50 extranjero  
Ultramar.—Se suscribe  
calle del Mercado, 11 y 13.

### Escuela de Contabilidad.

Desde el 15 del próximo mes de Octubre y de 7 a 9 de la noche, se abre una clase de Contabilidad por partida Doble, en la calle de San José, núm 37 principal izquierda. Los que deseen ingresar en ella, podrán con tiempo oportuno, pasarse por el citado domicilio, todos los días de 11 a 12 de la mañana y se les darán mas detalles.

### SE ARRIENDA

Un edificio propio para fábrica de tegidos de lana, situado en la partida de la Ribera núm. 5.  
Para las condiciones dirigirse calle de San Nicolás, núm. 26.

ALCOY 15 DE SEPTIEMBRE DE 1882.

### UN ACUERDO LAUDABLE.

Con motivo de esclarecer las dudas a que pudiera dar lugar el estado de los descubiertos por atenciones de enseñanza que los pueblos de la provincia tienen y que publicó el *Boletín Oficial*, dedicamos hace pocos días justos y merecidos elogios a nuestro Ayuntamiento, y hoy hemos de cojer otra vez la pluma de la alabanza para aplaudir de nuevo a la digna corporación que con tanto acierto y beneplácito del vecindario, está al frente de los intereses comunales.

Teniendo presente el Municipio que la instrucción es la base de la grandeza de los pueblos y no contento con llenar escrupulosamente sus deberes en todo lo que a la enseñanza primaria se refiere, ha acordado y anuncia al público, por edicto que en la sección de avisos oficiales insertamos, crear dos plazas cada año de alumnos pensionados, con objeto de que los jóvenes faltos de recursos naturales, ó domiciliados en esta ciudad, que tengan dotes de capacidad, aplicación y aprovechamiento bastantes y quieran dedicarse al estudio, puedan

satisfacer sus aspiraciones, sacándose dichas plazas á oposición que presidirá un jurado digno y competente; con lo que se logrará atender por completo á la justicia, no dejando nada al favor ó á la envidia.  
Este acuerdo es de importancia porque se atiende á que el periodo medio de tiempo para obtener el grado de Bachiller es de seis años y se calcula que cada año se crean dos nuevas plazas de alumnos pensionados; se sacará en consecuencia, que al cabo de los seis años, la ciudad contará los estudios de segunda enseñanza á doce alumnos, existiendo ya con carácter permanente y derecho á ser provistas igual número de plazas.

Es mas de elogiar el acuerdo que precede y son mas dignos de ensalzarse los esfuerzos que por elevar el nivel intelectual de la población hace el Ayuntamiento de Alcoy, si se atiende al precario estado en que se halla por el sin fin de tributos que le agobian. Esta situación difícil, empero, no le detiene en su acertado camino de reformas y mejoras útiles, pues sabe, que tras de los tiempos difíciles vienen otros mejores, y que, como dice el adagio vulgar, no hay mal que cien años dure.

Al enviar nuestro modesto aplauso á la digna corporación municipal alcoyana por el acuerdo que nos ocupa, la alentamos á que no desmaye ni ceje en la senda que con tanto beneplácito y aprobación de sus administrados, sigue: de ese modo saldrá nuestro pueblo del abatimiento en que se halla y dará hijos preclaros á la patria y gloria y honor á su suelo.

### ALERTA.

Con este título publica *El Diario Español* el siguiente suelto, que por lo que pueda interesar á los agricultores lo transcribimos con el propósito de contribuir á su mayor publicidad.

Dice así:  
«Saben nuestros lectores que no cesamos de excitar el celo de nuestros lectores y de la administración pública, respecto de las enérgicas y prontas medidas que han de adoptarse para poner á salvo de la invasión de la filoxera nuestra riqueza vitícola. Pocos días hace que hemos insertado en nuestras columnas, no solamente los telegramas, sino extractos de periódicos de la vecina república, tales como *La Vigna Francosa*, en los que se enumeraban los desastres que está plaga ha causado en los departamentos mas esencialmente productores. La alarma ha corrido de tal modo, que se considera como completa la destrucción vitícola en muchas comarcas de Francia.  
Por desgracia, un nuevo motivo de recelo nos obliga hoy á insistir con mayor energía, si cabe, en las consideraciones que hemos expuesto, y á reclamar el cumplimiento de sus deberes por parte de todos. Nuestro ilustrado colega *La Revista Financiera*, publica en su edición de anoche los dos siguientes telegramas:

«Nueva York 6.—La filoxera se ha declarado en quince puntos distintos del terreno vitícola de California, el mas importante productor de vinos de todos los Estados Unidos.»

«Buda Pesth 6.—La filoxera se ha declarado en los viñedos de Hungría, principalmente en el distrito inmediato al que produce el renombrado vino de Tokai.»

El mal, como se ve, cuade por distintas regiones, y de los daños que infiere, nada hemos de decir, porque, por desgracia, bastante conocidos son; pero nuestra conciencia nos impone la obligación de señalar su presencia, de llamar la atención general sobre sus estragos y de exigir que cada cual, en la esfera de sus facultades, adopte las precauciones necesarias á evitar la invasión de esta plaga en nuestra suerte. La importancia de la riqueza vitícola en España es tal, que con razón se la estima como el elemento, acaso el mas valioso, para fundar sobre su desarrollo la base de la res-

tauración de nuestra prosperidad; su ruina sería mas funesta á nuestro país que á ningún otro; por lo mismo que en la agricultura no se halla á la altura á que debe estar.

Confirmamos lo que servirá de provecho á enseñanza lo que en otros países acontece.»

### LAS INUNDACIONES DEL RIO NILO.

Sin los sedimentos que el río Nilo deposita al inundar los terrenos de su cuenca sería el Egipto un arenal extenso é inhabitable, en vez de un país fértil y productivo. Hacia el 6 de Julio se inicia cada año la crecida periódica del gran río, en las inundaciones del Cairo, aumenta considerablemente hacia el 31 de Julio, y alcanza el máximo de la crecida á mediados de Agosto, es que se consiente en una verdadera inundación, que cubre de agua todas las tierras del Delta y hasta parte de las poblaciones, no viéndose en muchos sitios mas que un gran lago en toda la extensión del horizonte.

Estas grandes crecidas son efecto del deshielo de las nevadas de las montañas de Abisinia y de las lluvias torrenciales que caen en las inmediaciones de las grandes lagos del centro de Africa, donde nacen las fuentes del Nilo, á 6.000 kilómetros del Mediterráneo.

Segun los años, varia la altura de la crecida, así como tambien es diversa en los distintos parajes del curso del río. En los lagos del Africa central, el río no suele crecer mas de un metro de altura; en Lado Condokero sabe hasta dos metros; y en Kartoon hasta siete, extendiéndose en una anchura de unos tres kilómetros. Mas allá de Kartoon, el Nilo se eleva creciendo, llegando á doce metros en Suahel, donde alcanza la mayor altura el nivel de las aguas.—En Asouan, junto á la primera catarata, no se eleva mas que á nueve me-

CONDESA DE KERUAL. 83

—No sé, señora condesa, respondió el mozo.  
—Yo sí lo sé exclamó triunfante Jerónimo Pichard: hace mas de dos semanas que ha llegado; se llama el doctor Perrin; su familia posee algunas tierras en el Alto Saona, hácia Vesoul; ha estudiado en París y es muy buen médico y mejor cirujano, según dicen.  
—Y vos, Jerónimo, que tan bien enterada estáis, prosiguió la jóven, ¿sabéis tambien dónde vive?  
—Ciertamente; señora condesa. Yo soy la Gaceta del país, con vuestro perdon sea dicho. El doctor Perrin vive en la posada del Ciervo de Plata, en casa de la señora Mónica Clerget; mientras acaban de arreglarle á su gusto la casa del doctor Geradmer.  
—Ya lo oia, Pedro, continuó la condesa de Kerual; vais á ensillar dos caballos: montareis uno y conducireis el otro de la brida; traís á todo galope á Rixviller, y os volvereis con el nuevo doctor, advirtiéndole que se trata de una fractura, para que se provea de los instrumentos necesarios. No perdáis ni un segundo, y esponead bien

LA CONDESA DE KERUAL. 82

Peró no es ocasión ahora de ocuparnos de ellas; pensemos mas bien en el que sufre.  
La condesa de Kerual se volvió á los criados.  
—Conducid al herido al gabinete azul, les dije; allí hay una cama preparada. La habitación contigua á ese gabinete es bastante grande; en ella podrán acostarse esta señora y su hija.  
—Oh, Dios mío! le interrumpió Perina, no os ocupéis de mí. Yo velaré á la cabecera de mi marido.  
—No siempre podreis velar; es preciso que no gastéis vuestras fuerzas, porque vais á necesitarlas. Así, pues, exijo de vos que descanséis esta noche.  
Los criados entraron en la casa y se encaminaron al gabinete azul.  
La condesa de Kerual les siguió y tan luego como hubieron depositado á Juan Rosier en la cama, no sin arrancarle algunos quejidos, á pesar de todas las precauciones, preguntó á uno de aquellos hombres:  
—Pedro: ¿sabéis si ha ya llegado el sucesor de Geradmer, el nuevo médico de Rixviller.

LA CONDESA DE KERUAL. 79

á bondad, generosidad, caridad y todas las demás virtudes públicas y privadas, propias del sexo al cual debemos nuestras madres y nuestras esposas, y yo os aseguro que habéis tenido muchísima suerte en haberos roto la pierna tan cerca del castillo, porque vais á ser cuidado como un príncipe.  
—El saltimbanqui lanzó un suspiro. Por muy halagüeña que fuese la perspectiva que Jerónimo le presentaba, no podía hacerle olvidar, sin embargo, las torturas que estaba sufriendo.  
Entretanto, habían recorrido la alameda en toda su longitud y llegado á una plazoleta circular, ocupada en el centro por canastillos de césped, plazoleta en cuyo frente se alzaba la casa.  
Esta, cuya construcción databa del último siglo, era una mansión graciosa y elegante, pero sin importancia, y que mas bien merecía el título de lindo pabellón, que los honores de castillo señorial.  
Dos escalones de piedra blanca tocados en medio de la fachada, frente por frente de la alameda y guarnecidos del sol y de la lluvia por una ligera techumbre que sosten-



tros, y en el Cairo siete, con un ancho de seiscientos metros que allí tiene ordinariamente dicho río. Luego va disminuyendo hacia el Delta, y en Roseta y Damietta la crecida no excede de uno á dos metros.

Para medir el nivel de las aguas hace muchísimo tiempo que los egipcios usan el nilómetro, que es una escala (mielka) situada en la isla de Rhodah, frente al Cairo, hoy dividida en metros y centímetros; cuando las aguas no llegan a la altura de siete metros en el Cairo, una parte del valle del Nilo y del bajo Egipto queda estéril, y entonces sobreviene el hambre y la miseria entre los moradores de aquella región; pero si la crecida pasa de ocho metros, las aguas devastan los campos, en lugar de fecundarlos, destruyen las poblaciones y hacen estériles los trabajos agrícolas de los fellahs.

A 140 kilómetros del Mediterráneo, cerca del Cairo, se divide el río Nilo en varios brazos, siendo los dos principales el de Damietta, que tiene 215 kilómetros de longitud, y el de Roseta, que tiene 200, constituyendo este gran triángulo llamado el Delta, en el bajo Egipto, que es la región más fértil y productiva del país, así como el centro industrial de más importancia.

El Delta forma un yacimiento de inmenso tamaño, de muchos metros de profundidad y que se calcula que en cada siglo crece en altura unos doce centímetros; así como también va progresando superficialmente en sentido hacia el mar, de manera que suponiendo constante el aumento en altura que este hecho ha tenido en cada siglo, no sería difícil calcular, midiendo su profundidad, la época en que no existía dicho Delta; ó tal vez en que no se había formado el istmo de Suez, constituyendo el continente africano una gran isla desde la cual adriaba el Nílo al mar por una sola embocadura, en el sitio en que posteriormente fue edificada Memphis, un poco más arriba de donde hoy radica el Cairo, época que se remonta al menos á doce mil años de antigüedad á los tiempos actuales.

LOS HOLANDESES en el polo Norte.

Se han recibido noticias de las dos expediciones holandesas al polo Norte. El «Willem Barents», que se hallaba el 20 de Junio en Wardø, en el extremo de la costa de Noruega, ha partido después de aquel puertecillo.

Resulta, de una carta fechada en Nueva Zelanda que por aquellos días había llegado al 72° 38 de latitud y al 40° 56 de longitud.

Ha hallado la entrada del mar de Kara obstruida por el hielo, y para salvar aquel obstáculo insuperable, en vez de pasar por el Norte, ha intentado penetrar, tomando la vía del Sur por Matotschikin Sehorz.

Al abandonar la costa de Noruega para ganar el mar de Kara, ha sufrido el «Willem Barents» fuertes temporales del Este, que no han cesado de soplar.

El tercer día encontró formidables bancos de hielo que le estropearon mucho la proa, á la vez que prolongadas y densas tinieblas le ocultaban la entrada del mar.

El «Varna», que lleva la expedición holandesa de Dicksonhagen, ha llegado á Hammerfest, en donde ha permanecido muy poco tiempo. Las noticias recibidas de aquel punto son excelentes: el viaje se habla hecho sin obstáculos, y la salud á bordo no dejaba nada que desear.

Una carta fechada en Arkangel, anuncia que se han dirigido cuatro buques por el paso de Jugorstraat hacia el mar de Kara, á saber: el «Varna», con la expedición holandesa; el «Luisa», buque mercante que se dirige á la embocadura del Yenisei; el «Dhimpa», que lleva la expedición dinamarquesa al polo Norte, mandada por el teniente de navío Hoogaards; y finalmente el «Nordemkiold», barco mercante de M. Sibinakoff, un ruso muy conocido en aquellos parajes. Se espera tener noticias más recientes de la expedición por el schooner «Andrea Diana», esperado en Tromsø, hacia el 17 del actual, y que ha debido pasar por Jugorstraat.

Por medio de las noticias suministradas por el comité directivo de la expedición holandesa, se puede tener una idea completa del itinerario seguido por el «Varna». Partió de Amsterdam el 5 de Julio, y el 8 estaba en Bergen en la costa de Noruega, desde donde salió para Drontheim. El 10 de Julio salió para Drontheim para dirigirse á Hammerfest, y desde allí al mar de Kara.

Sección local.

Segun nos escriben del valle de Muro los últimos temporales que tanto daño y ruina han causado en otras partes, han servido en aquellos campos de gran beneficio para las cosechas del vino, y el aceite. La uva, con el agua caída, mejorará en tamaño y calidad, calculándose que aumentará

la cosecha del vino en un 25 por ciento sobre lo que se esperaba. La del aceite se presenta inmejorable.

Recordamos á los alumnos de 2.ª enseñanza y estudios especiales, que piensen seguir sus estudios en el Colegio municipal de San Jorge, de esta ciudad, que continúa abierta la matrícula oficial del mismo en el domicilio del director don Francisco de A. Sempere, calle Mayor, núm. 22, todos los días de 9 á 11 de la mañana. Segun nuestras noticias, el número de inscripciones hasta ahora verificadas es considerable y lo será más, dado el bien cimentado crédito del establecimiento.

El reputado pintor valenciano Sr. Cortina, que se encuentra actualmente entre nosotros, ha capitulado en pléno para la capilla de Ntra. Señora de la Saleta, en la Iglesia del Santo Sepulcro, que es un verdadero cuadro de museo y honra tanto al artista que lo ha pintado como á las religiones de dicho templo, que tanto acierto han tenido en la elección de artista que desempeñara el cometido su encargo.

Tanto por el dibujo como por el colorido y la composición es notable la nueva obra del Sr. Cortina, y seguros estamos de que ha de llamar la atención de los inteligentes y del público en general. En cumplimiento de lo prevenido en el artículo 1.º de la Real orden circular del Excmo. Sr. Ministro de la Gobernación, y de la Ley electoral para diputados á Cortes, han quedado constituidas las Comisiones inspectoras del censo electoral de los siete distritos, en que ha sido dividida la provincia para elecciones de Diputados provinciales.

Un apreciable suscriptor de la partida del Salt, nos comunica los siguientes detalles referentes al temporal que descargó el sábado en esta zona.

Se presentó la nube tormentosa, dice, á la una de la tarde por encima de la Fuente Roja, estendiéndose rápidamente y alcanzando las partidas del Salt (edificios y tierras), y parte de la de La Llacunes. La cantidad de piedra arrojada por la tormenta ha sido grande, habiendo estado por espacio de media hora cayendo, ya sola ya mezclada con agua. Se recogieron piedras del tamaño de nueces gordas y se calcula que en siete á ocho heredades se habrá perdido una tercera parte de la cosecha del vino y otro tanto de la del aceite.

que tan bien se presentaban, y todo el que se recoje del maíz para forraje para los animales de labranza.

Sentimos tan deplorables consecuencias. En el incendio de un horno en Boadilla civil salvó de entre las llamas dos reliquias de Santos, incensarios y varios objetos para el culto de la iglesia, que se encontraban en una habitación que ocupaba el citado horno.

A la una de la madrugada del día pasado, se declaró un incendio en el almacén de drogas y saladura de Jativa, propiedad de las Sres. Zanon, Sanjuan y Sapeña, cuyo establecimiento está situado en la parte lateral izquierda de la casa cuartel de la Guardia civil.

Dos horas duró el fuego, lográndose salvar de las llamas todos los efectos del almacén y sufriendo algunos desperfectos los pavimentos que ya se están reparando. Desgracia personal no hay que lamentar ninguna.

A las 10 y media de anoche se declaró un incendio en una casa de la calle de la Casa Blanca. Gracias á la rapidez con que se acudió á sofocarlo, quedó reducido el daño á la pérdida de algunos verbos y paja, sin otras consecuencias.

Entre las personas que vimos en el lugar del siniestro figuraban los alcaldes señores D. Tomás Moltó y D. Manuel Giebert, el comandante militar coronel D. Juan Laban, el jefe de la garnición teniente coronel D. Guillermo Aloy, el capitán de la Guardia civil Sr. Blasco y otros señores que no recordamos. Acudieron también fuerzas de infantería y de la Guardia civil.

Mañana saldrá de Valencia para Madrid el capitán general de este distrito militar Sr. Juares Negro.

Continuando de gravedad el presidente del Consejo Supremo de Guerra y Marina, general Sr. Serrano Bedoya, se ha hecho cargo interinamente de dicha presidencia el consejero vicealmirante de la armada, nuestro paisano D. Juan Bautista Antequera.

La dirección general de Obras públicas ha aprobado las actas de recepción y liquidación de los acopios para la conservación

nian delgadas columnitas, daban acceso á las habitaciones del piso bajo.

—Hé ahí á la señora condesa, dijo á media voz Jeronimo á Perina, tocándole con el codo; ha bajado de su cuarto, ha querido recibirnos por sí misma, y os espera. ¡Eh! que señorita!

Perina levantó maquinalmente la cabeza, y á la luz de una lámpara colocada en el vestíbulo, vió una forma blanca, esbelta y graciosa, de pie sobre el umbral de la puerta.

Aquella forma, ó mas bien, aquella mujer, descendió lentamente de los escalones, se adelantó algunos pasos al encuentro de los recién venidos, y una expresión de profunda conmiseración se pintó en su semblante á la vista del herido, pálido como un cadáver y con las facciones descompuestas por el dolor.

Dirigió en seguida sus rasgados ojos hacia Perina y la niña, y una lágrima se deslizó por sus mejillas.

—¿Es vuestro marido ese pobre hombre? preguntó con voz conmovida.

—Sí, señora, respondió Perina.

—¿Sufre mucho?

—Horriblemente, señora.

—¡Oh! si murmuró el salimbango, horriblemente, esto es morir.

—Tranquillízase, continuó la condesa; no se muere nadie de una fractura, por muy grave y dolorosa que sea, y los cuidados más eficaces os serán prodigados. Muy pronto quedareis restablecido, y os lo prometo.

Perina tomó entre las suyas la mano de la condesa y la llevó á sus labios, bañándola con el bálsamo de su amor.

—¡Oh! señora, ¡cómo buena sois! ¡Dios os bendiga!

La condesa de Kerual retiró su mano con suavidad.

—No me deis las gracias, dijo, lo que yo hago, lo que quiero hacer, es muy natural. Quién vacilaría en socorrer una desgracia tan grande?

Inclinándose despues hacia Perina, cuya frente cubrió de besos, añadió:

—Es hija vuestra esta niña tan bonita.

—Sí, señora.

—Y también tengo una hija de la misma edad que esta. Y en la víspera, mañana

los caballos. Antes de hora y media es preciso que esteis aquí.

—La señora condesa puede estar descansada, respondió el mozo; Dick y Dolly son buenos caballos, iremos como el viento. Pedro salió de la habitación, y al cabo de cinco minutos, se oyó resonar en las arenas del parque el impetuoso galop de dos caballos.

—Paciencia y valor! murmuró la señora de Kerual acercándose al herido, el doctor necesita crearse una clientela en el país, no se hará aguardar, y con la ayuda de Dios, todo irá bien.

Juan Rosier respondió solo con un prolongado suspiro.

—El doctor necesitará sin duda vendajes, continuó la condesa dirigiéndose á Perina; si os parece bien, iremos á prepararlos. En este cuarto hay dos camas, añadió abriendo una puerta. Mientras á un lado se hacía falta, se acostó á un lado de la pobre niña que estaba cayendo en su sueño, y á un lado de ella se acostó la condesa.

Y tomando un candelero de encima de la chimenea, salió del gabinete de la condesa.



la carretera de Jativa á Alicante, provincia de Valencia, por su importe de 6,999 pesetas, pero ordenando que no se devuelva la fianza que tiene prestada el contratista D. Luciano Mestre, hasta tanto que presente las certificaciones que está prevenido.

Ayer vimos pasar un carro cargado de caballos... de carton, producto de la industria alcoyana, que se remite á la vecina villa de Ibi para las fiestas que á la Virgen de los Desamparados dedican aquellos habitantes y están próximas á empezar.

Agradecemos como se merecen, los sentidos elogios que nuestro estimado colega La Union democrática de Alicante nos dedica por nuestra modesta revista de la semana del domingo último y nos adherimos á las frases que al pie de los párrafos que trascibe de la mencionada revista, añade de su cosecha.

Tenemos ya convenciones comerciales con los Estados de Colombia, Paraguay y Perú. Con Venezuela la tendremos pronto.

Chile ha abierto sus puertos á nuestro comercio el 19 de Febrero.

En breve celebraremos tratados comerciales con toda la América latina.

Hemos recibido el número primero de El Volapük, periódico español de pura raza, como él mismo se titula sin duda, por dedicarse exclusivamente á reseñar festividades y funciones taromácas, á que tan aficionados somos los españoles. Se edita el referido periódico en el establecimiento tipográfico de nuestro paisano D. Juan Espinos, establecido en Madrid, y dado su crédito, nos parece ocioso asegurar que serán excelentes los cromos con que se la ilustra, apareciendo en el primer número el retrato de Lagartija. La redacción está encomendada á competentes escritores.

Dispuesto por Real orden de 20 de Julio último, que se proceda á la recaudación inmediata de las cuotas de contribucion correspondientes á la territorial de 1879-80 cuyo cobro se hallaba en suspenso, á consecuencia de las inundaciones ocurridas en Octubre del primero de los citados años, la delegacion de Hacienda, de acuerdo con la Superior del Banco de España, ha resuelto que dicha cobranza se verifique en los dias del 20 al 30 del mes actual, en los pueblos de Almoradi, Benejuzar, Bigastro, Benijofar, Callosa de Segura, Catral, Dolores, Formentera, Guardamar, Jacarilla, Moin Orihuea, Rojas, Redován, Rafal y San Fulgencio, que son los que comprende á citada Real disposicion.

Mañana se efectuará en el Teatro principal el anunciado concierto extraordinario á beneficio de la Casa de Desamparados en construcción. Tomarán parte en el mismo, además del eminente pianista Sr. Albeniz, nuestros queridos amigos y paisanos los distinguidos maestros compositores señores Jordá y Espi, y el aplaudido violinista don Mariano Montllor. El programa no está aun definitivamente aprobado y por eso no lo damos á conocer hoy.

Todo hace esperar que este concierto será brillantísimo y no dudamos asistirá á él una gran concurrencia.

Hay pedidos un buen número de localidades y advertimos á los que piensen asistir, no se descuiden y hagan sus encargos en Contaduría.

Segun noticias, dentro de pocos dias llegará á Orihuea el Exmo. Sr. marqués de Loring, propietario y director de las obras del ferro carril de Alicante á Murcia.

Leemos en «El Graduador» de Alicante: «Se nos ha asegurado que anteanoche fué trasladado al cuarto de arrasto del

Ayuntamiento, un hombre que se dedicaba á vender por las calles tiras bordadas, medias y otros géneros de esta clase, en un estado bastante alegre, y que á las dos, cuando la policia llevó otro individuo, no sabemos por que causa, se lo encontraron muerto.

Del hecho, se dió conocimiento al juzgado de primera instancia.»

En una carta de Bocarrente le dicen lo que sigue á un periódico de Valencia:

«No quiero terminar esta sin darle alguna noticia del ferro carril de Alcedia de Crespins á Alcoy y Villena, cuya inauguracion de los trabajos de construcción está ya muy cerca, y que probablemente se verificará aun dentro de este mes, ó sea tan pronto como se concluya de pagar el importe de la apropiacion de terrenos de los términos de la referida Villena, Biar y Benejama, cuya operacion está llevando á efecto la empresa con actividad, para de este modo emprender aquellos en grande escala. El Sr. Calderon, que se halla en dicha ciudad, está al frente de estas operaciones, y no dudamos del celo é interés que en dicho negocio se ha tomado, no demorará muchos dias su realizacion, que tanto desean los pueblos que ha de atravesar.»

Ha sido detenido en Onteniente un sujeto que el otro dia se apoderó de algunas haces de trigo que habia depositadas en cierta casa, para lo cual escaló una ventana.

El Ayudante de la division hidrológica del cuerpo nacional de ingenieros de caminos, canales y puertos de la provincia de Valencia D. Paulino Ros, es el encargado de formar el itinerario de los rios Villa joyosa, Altea, Vall de Gallinera, y los afluentes de estos, para lo cual nuestro gobernador interino señor Flores, por circular de anteayer que publica el «Boletín oficial» encarga á los alcaldes de los pueblos por donde pasan dichos rios, presten á este señor cuantos auxilios pudiera necesitar para el mejor desempeño de su cometido.

Se ha acordado ampliar hasta el dia 31 de Agosto viniente, el plazo para la ejecucion de las obras de la carretera de Alicante á Silla en los kilómetros del 12 al 28, de los cuales es contratista D. Julio Gimenez Llorca.

Dicen de Valencia: «Continua el embarque de melones y de cebollas en nuestro puerto en bastante escala, á pesar de la falta de buques que hagan travesias directas.

Tambien embarcan alguna que otra partida de vinos.»

Correo de Madrid

Correspondencia particular

Madrid 13 de Setiembre de 1882.

Un rumor de gran importancia ha circulado esta mañana acerca de nuestra goleta de guerra Concordia que está en el canal de Suez. Parece que hace dos ó tres dias los mariueros de la Concordia saltaron á tierra y fueron detenidos por grupos de soldados ingleses, sin duda algo beodos. El comandante español que contemplaba admirado tan increíble escena, mandó disparar dos cañones solo como amenaza, que surgieron inmediato quedando en libertad los nuestros y acudiendo á poner orden los buques de todas las naciones.

Parece que se ha dado orden á la goleta de que vanga inmediatamente á España pero segun parece se ha da dado contra orden esta tarde.

El Imparcial publica hoy un telegrama anunciando que se ha recibido contestacion favorable de las grandes potencias á las pretensiones de España, y Holanda de intervenir en la custodia del Canal de Suez.

Como referí á V. ayer, el entierro del señor Saulate no dió lugar á desorden de ninguna clase. Esta tarde llegarán á Madrid los Sres. Albareda y Riaño; mañana se firmarán varios decretos de instruccion pública, referente á la provision de cátedras vacantes en las Universidades.

Con la llegada de estos señores y del Sr. Leon y Castillo, se ha puesto sobre el tapete la cuestion de la crisis. El Sr. Leon y Castillo se muestra reservadísimo; pero corren rumores de que ha manifestado á sus amigos intimos que es probable que tenga que dejar el ministerio en union del Sr. Albareda.

Los rumores de crisis se acentuan mas, gracias á la dureza con que se expresa el Sr. Navarro y Rodrigo respecto á la fusion y á las adhesiones que de gran parte del elemento militar ha recibido el general duque de la Torre.

El Sr. Posada Herrera y el general Serrano llegarán á esta dentro de la semana; los ministros que residen en la Granja el 23, y toda la Corte, pues segun telegrama de esta tarde los temporales continuan en el Catábrico, y la familia Real deja á Comillas el 20.

Las noticias que se reciben de las provincias son desconsoladoras. Hoy se han recibido de Granada unido una terrible tempestad que ha destruido las cosechas y dejado asiados los pueblos.

Hoy ha despachado el Sr. ministro de Ultramar el correo de Filipinas, de donde las noticias que se reciben son mucho mas consoladoras. A 80 ascienden los muertos en las últimas veinte y cuatro horas y entre ellos no se cuenta ningun europeo. El cambio brusco que la temperatura ha sufrido en todo el litoral del Mediterraneo, dificulta la propagacion de la epidemia que con medidas energicas desaparecerá pronto.

La bolsa poco animada. El 3 por 100 interior al contado, se ha hecho á 29.25.30 y 27.1.2; el 4 por 100 perpetuo á 66.85; el amortizable á 80.70.75.85 y 90. Las obligaciones de ferro carriles á 58.40; las de cuba á 101.40.30 y 35; y las acciones del banco á 408 y 409.

En el Bolsin de esta tarde, el 3 por 100 queda á 29.30 y á 29.37.1.2 á fin de mes.

Boletín religioso

SANTO DE HOY.—S. Nicomedes y Santa Melitina.

SANTO DE MAÑANA.—S. Cornelio y S. Rogelio.

Anuncios oficiales

Don Tomás Molto Mira, Alcalde accidental de esta ciudad.

Hago saber: que por el Ayuntamiento que presido se acordó en sesion de seis de los corrientes y en su deseo de fomentar y premiar el amor al estudio en los jóvenes faltos de recursos, naturales ó domiciliados en esta poblacion que sean acreedores por sus dotes de aplicacion y aprovechamiento al apoyo del municipio, crear dos premios anuales, consistentes en sufragar todos los gastos de la segunda enseñanza ó de la especial para obtener los títulos de Perito Químico ó Mecánico, á los cuales tendrán opcion los jóvenes que encontrándose en las condiciones dichas lo soliciten y serán adjudicados á los que, previo un examen de oposicion, resulten acreedores á ellos, á juicio de un tribunal especial, formado por los Sres. Presidente, Vocal eclesiástico y Secretario de la Junta local de primera enseñanza y de dos Profesores de escuela pública de instruccion primaria designados por suerte.

Igualmente se acordó que los jóvenes que anualmente sean agraciados con los mencionados premios, podrán elegir libremente el establecimiento de enseñanza de esta Ciudad en que quieran cursar sus estudios y que gozarán del beneficio otorgado mientras obtengan en las asignaturas que cursen la censura de sobresaliente, pues tan luego merezcan en alguna de ellas censura inferior, se entenderá queda sin efecto para lo sucesivo el premio concedido.

Lo que, en cumplimiento de lo acordado, se anuncia al público para que cuantos deseen optar á los premios mencionados puedan presentar sus solicitudes debidamente documentadas hasta el dia 22 del actual, á las diez horas de la mañana, en que darán principio los exámenes de oposicion para la adjudicacion de los mismos.

Alcoy 12 Setiembre de 1882.

Tomás Molto.

Alcoy 12 Setiembre de 1882.

Tomás Molto.

Don Tomás Molto Mira, Alcalde accidental de esta Ciudad.

Hago saber: Que hallándose vacante la plaza de Cabo 2.º del Cuerpo de la guardia municipal de esta Ciudad, se proveerá en licenciados del ejército con buena nota que sepan leer y escribir.

Lo que se anuncia al público para que cuantos quieran solicitar la mencionada plaza presenten sus instancias debidamente documentadas hasta el dia 20 del actual.

Alcoy 12 Setiembre 1882.

Tomás Molto.

Seccion mercantil

Alcoy 15 de Setiembre de 1882.

CAMBIOS.

Table with columns: Plazas, Dinero, Plazas, Dinero. Lists exchange rates for various cities like Alicante, Logroño, Albacete, Lugo, Almería, Madrid, Avila, Málaga, Badajoz, Murcia, Barcelona, Motril, Bilbao, Orense, Burgos, Oviedo, Béjar, Palencia, Cáceres, Pamplona, Cádiz, Pamploña, Castellón, Pontevedra, Cartagena, Reus, Ciudad Real, Salamanca, Córdoba, Santander, Coruña, S. Sebastian, Cuenca, Segovia, Ferrol, Sevilla, Granada, Santiago, Gijón, Tarragona, Huelva, Toledo, Jerez, Valencia, Jaen, Valladolid, Leon, Vitoria, Lérica, Vigo, Linares, Zamora, Lorca, Zaragoza.

Table with columns: Plazas, Dinero. Lists exchange rates for London (Londres 8 div, 30), Paris (París 8 div, 4.96), and Marsella (Marsella 8 div, 4.97 1/2).

ULTIMA HORA

Al cerrarse anoche el servicio en la oficina telegráfica de esta ciudad, (9-45) no se habia transmitido el telegrama de nuestro servicio particular.

ALCOY 1882. Imprenta de El Serpis Mercado, 13



PAPPEL SUPERIOR,

español, francés é inglés

Tarjetas visita,

con cartulina blanca y de colores.

SOBRES,

varias clases

PARA EL COMERCIO

PAPPEL SUPERIOR

español, francés é inglés,

Tarjetas visita,

con cartulina blanca y de colores.

SOBRES,

varias clases

PARA EL COMERCIO



Guía del comprador en Alcoy.

Anuncios recomendados.

Arroz, Legumbres, Guano, Cal hidraulica, petróleo y otros. Manuel Segura, Sto. Tomás 3. Cafés y fondas. D. Lorenzo Rigal, plaza S. Agustín, 20. Droguerías. D. Eduardo Fiol, Mercado, 2. Drogueria, paqueteria, ultramarinos y coloniales. Sres. Climent y Laporta, Mercado 22, (antigua de Cardó). Farmacia. D. Santiago Monfior, S. Nicolás, 1. Lampisteria. D. Desiderio Margarit, S. Lorenzo 23, (Tienda de la Campana). Lasa cristal. Sr. D. José Martínez, Mercado 18. (La Perla).

Los precios de estos anuncios son: DOS Y CUATRO reales cada mes segun las lineas.

BELDA HERMANOS

Calle Sta. Elena, n.º 12,

esquina a la del Cura Belloch

FABRICA DE TEJIDOS DE YUTE

EN VARIAS CLASES

para enfardar y sacos envase.

GINNASIO HIGIENICO ALCOYANO

bajo la inspeccion facultativa

DE ISIDRO SALAZAR

y dirigido por

DON ENRIQUE BRAVO

Precios y horas de cada asignatura.

Adultos, de 7 y media a 9 de la noche 5 pesetas. Reservado para señoras y niñas 11 a 12 mañana 5 id. Niños 5 a 7 y media tarde 5 id.

Calle de Santa Teresa (Cigarrera)

Almacen de Máquinas de Vapor Inglesas

BOMBAS DEL ÚLTIMO SISTEMA PRIVILEGIADO

para elevacion de aguas y riego y toda clase de accesorio de maquinaria de

BACK Y MANSON

36 NEW BROAD ST. = LONDRES.

Único depósito en España,

Plaza de Palacio. - Barcelona. - ALMACEN 11, triplicado. Máquinas horizontales mejoradas con condensadores de 6 hasta 50 caballos de fuerza. Se remiten pres. puestas y dibujos.



LA ILUSTRACION

ESPAÑOLA Y AMERICANA

Esta publicacion, sin rival en nuestro idioma es hoy considerada como una de las mas completa de su indole que ven la luz en el mundo civilizado, y los amantes del progreso en las ciencias, las artes y la industria hallaran siempre en esta Revista una entusiasta propagadora de los adelantos de la cultura moderna, a la vez que un medio de seguir sin que la atencion se fatigue, el movimiento intelectual y politico de todas las naciones.

Administración: Carretas, 12 principal, Madrid.

BASES DE LA PUBLICACION

Los dias 8, 15, 22 y 30 de cada mes da a luz un número de 16 páginas, ocho de ellas con selectos grabados, siempre que la abundancia de asuntos artísticos ó de marcada actualidad lo reclaman, se distribuyen suplementos gratis para los señores suscritores.

Aguardientes, vinos, espíritus y licores

DE VARIAS CLASES.

Especialidad en Anís del León

á 12 rs. botella,

y Jarabe de Zarza á 7 rs. botella

Champagne 24 rs. botella; 12 rs. media id. vinos de Jerez de varias clases y Málaga, secos y dulces, 40 rs. botella.

Ron superior 12 rs. botella; 1.º 10 rs., 2.º 8; por micheta superior 10 rs.; Ginébra, 6 rs. micheta, caña 4 rs.

FUENTE DEL ORO

Vall 2, Alcoy.

DE VICENTE IGUAL

TINTURAS PARA EL PELO.

Eau de Cythere pour rendre aux cheveux, leur couleur naturelle primitive sans les teindre et sans acher la peau.

Régénérateur Universel des cheveux de Mad. S. A. Allen, la meilleure preparation pour la coiffure. Elle ne manque jamais de rendre aux cheveux gris leur beauté et leur couleur primitives. Ce n'est pas une teinture. Elle ne tache pas la peau et ne salit pas les coiffures, les plus susceptibles.

Tintura sin igual. - Para comenzar progresivamente a las canas y a la barba su primitivo color. Esta tintura sumamente higienica, posee, además de su propiedad de comunicar a las canas y a la barba su color primitivo, la gran ventaja de hacer desaparecer los pestigos y otras enfermedades de la cabeza.

No mancha ni la ropa, ni la piel, sobre la cual ejerce una accion de las mas saludables. Además evita el empleo de toda pomada, siendo por si misma, una brantana de las mas recomendadas.

Se vende en la drogueria del Moro, Mercado, 2.

GARBANZOS

BUENA CLASE á 50 reales arroba valenciana ID. SUPERIORES á 84 reales id. Se expenden en la Drogueria del Moro Mercado, 2.

LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA

Periódico especial de Señoras, Señoritas y Niños INDISPENSABLE EN TODA CASA DE FAMILIA.

Precios de suscripcion.

Ediciones económicas. - Tercera edicion: con 12 figurines iluminados y 24 suplementos con patrones de gran tamaño, ó dibujos para toda clase de bordados y labores. - Un año 20 pesetas. - Seis meses 10.50 id. - Tres meses 5.50 id. - Cuarta edicion, propia para colegios de señoras. - con 24 suplementos de patrones; ó dibujos para toda clase de bordados y labores. - Un año 15 pesetas. - Seis meses 8 id. - Tres 4.25 id.

Se suscribe en la Libreria de Antonio Gimeno, calle de S. Nicolás 4. - Alcoy.

LA ESPAÑA GEOGRÁFICA

Estadística, Histórica y Monumental

escrita por

Don R. Amador de los Rios.

Esta interesante publicacion se compondra de una 60 cuadernos en folio, con 49 láminas, al precio de 1 PESETA 25 CENTIMOS EL CUADERNO.

Se recomienda la obra al industrial, al propietario, al abogado, al artista, etc.

Se halla de muestra en la Tipografia de EL SERPIS, donde todo el que desee podrá examinarla juntamente con un preciosísimo mapa de España, que la casa iguala á los Sres. Suscritores. En el mismo punto se admiten suscripciones.

Tienda de comestibles

DE MANUEL SEGURA

Sto. Tomás 3.

Garbanzos, arroz, legumbres, chorizos, quesos, manteca de Flandés, salchichon de Vich, aceite, alpargatas y otros generos.

Tambien se acaba de recibir una partida de PORTLAND inglés y francés, y CEMENTO de Novéda, apropiado para el arreglo de las paredes de los fogares y enposito toda clase de depósitos de líquidos, á precios general muy económicos.